PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.



Mujer Zapoteca

Existen los Zapotecos de los Valles Centrales, los Zapotecos de la Sierra Norte o Juárez, los Zapotecos del Istmo de Tehuantepec y los Zapotecos del Sur. Los Zapotecos de los Valles se autodenominan "Ben'zaa", que significa "gente de las nubes" en su lengua. Los zapotecos de la Sierra, en tanto, se nombran como "Bene xon" y los Zapotecos del Istmo, "Binnizá" que quiere decir "gente que proviene de las nubes". Además existe también la posibilidad de que en el periodo azteca, este pueblo conquistador le haya puesto por nombre a los "Zaa", que siempre se han caracterizado por su inteligencia y facilidad por las transacciones comerciales, Zaapochtecas, ya que en Náhuatl pochteca significa comerciante.

Su idioma se clasifica dentro del grupo Otomague, tronco Savizaa, familia zapoteca y tiene mas de 14 dialectos diferentes en las montañas, los valles y el istmo. Los orígenes del pueblo zapoteco se remontan probablemente 6 mil años antes de Cristo con la invención del maíz y la agricultura. Este es pueblo que ha sabido dejar un testimonio de su grandeza y alto espíritu, Monte Alban, Mitla, Yagul son monumentos a la fuerza espiritual que poseen y que han sido esculpidos y forjados en la materia y que hoy son considerados Patrimonio Cultural de la Humanidad.

ZOQUES

En lengua zoque, este hecho histórico es recordado con el nombre de Chimalapa que significa Jícara de Oro. Aunque los zoques son un pueblo que vive en el estado de Chiapas, también penetra ligeramente en los estados de Tabasco, Oaxaca y Sur de Veracruz. Es en el estado de Oaxaca donde existen dos comunidades agrarias zoques en los límites con el estado de Chiapas en la región del Istmo de Tehuantepec, Santa María Chimalapa y San Miguel Chimalapa, pertenecientes al Distrito de Juchitán. Los Chimalapas es la última zona de bosques tropicales de México, que cuenta con aproximadamente 350.000 hectáreas. Uno de los problemas que sufre la zona son los permanentes ataques de los depredadores de los bosques, que comercian con la madera. En 1687, después de una gran rebelión en Tehuantepec, los zoques compraron a la corona sus tierras pagando por ellas en jícaras llenas de oro.

En lengua zoque, este hecho histórico es recordado con el nombre de Chimalapa que significa Jícara de Oro. Su idioma pertenece al grupo maya-Totonaco, tronco Mixeano, familia Mixeana, subfamilia Zoque. En su lengua tzoque, soque o zoc, significa "palabra autentica de hombre".

